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整体推进 主攻难点

“五小”整治月底前全面达标
本报讯（记者 覃岩峰）8月底开始，国家将

对我市卫生城市进行复审暗访，“五小单位”综
合整治进入关键时期。昨日，全市召开“五小
单位”综合整治工作会议，对城中村、集贸市场

“五小单位”专项整治工作进行部署，对全市
“五小单位”综合整治工作进行集中动员。

据了解，“五小单位”综合整治工作是国家
卫生城市复审工作的重要环节。综合整治工
作开展以来，全市各级督察组明察暗访，深入
一线，及时提出整改建议，定期通报督察情况，
督促整改落实，截至目前，全市 21756家“五小

单位”综合整治达标率已达98%。
按照最新要求，我市将城区城中村、集贸

市场“五小单位”纳入市“五小单位”综合整治
工作指挥部职责范围，经过排查，全市有城中
村 102 个，集贸市场 66 个，共有“五小单位”
6655家，这部分区域的“五小单位”数量多、条
件差、难度大。会议要求各区（管委会）将对城
中村、集贸市场“五小单位”进行排查摸底，建
立专项台账，迅速展开整治工作，并于 8 月底
前，按标准完成整治任务，实现全面达标。

按照有关精神，国家暗访组将按东、西、

南、北、中的方位，对照《国家卫生城市（区）暗
访调研工作规范》，随机抽查背街小巷、城中
村、城乡接合部、集贸市场、餐饮美发店和小旅
馆进行暗访检查。对此，市委常委、组织部部
长姚待献指出，要切实抓好城中村、集贸市场

“五小单位”综合整治，集中抓好未达标“五小
单位”的综合整治，周密细致做好暗访的准备
工作。

姚待献指出，从9月1日起，整治后仍未达
标的和在复审中出现问题的，要依据情节和责
任，层层追究相关领导和包保责任人的责任，

包括提拔否定、评先否定、年终考核定格否
定；要突出背街小巷、城中村、城乡接合部、集
贸市场和经过整治仍未达标的“五小”单位这
一重点和难点，采取有力措施，全面整治，全
面达标；市督察组和各区（管委会）指挥部督
察组要针对重点和难点，每周至少督察两次，
反复检查，并对群众反映强烈的问题，立查立
办，全力推进，高质量、高标准完成“五小单
位”综合整治工作，确保顺利通过国家卫生城
市复审。

副市长刘东参加会议。

依法执行预算
用好有限资金
本报讯（记者 潘燕）昨日，由部分市人

大常委会组成人员和人大代表组成的视察
组，对我市2009年的财政决算和2010年上
半年的预算执行情况进行初审。

在市人大常委会主任白红战带领下，
视察组实地考察了科学大道—西三环互通
式立交工程、高新区LED固态照明产业化
应用示范基地项目、西北绕城公路建设项
目，听取了市财政局负责人关于我市 2009
年财政决算和 2010 年上半年预算执行情
况的报告，并对报告进行了初审。

2009 年，我市财政收支完成预定目
标，有力促进了经济社会发展。据悉，我市
政府公共投资大幅增加，重点用于教育医
疗卫生等社会事业的建设，农业基础设施
及农村民生工程建设，重点基础设施建设
等方面。同时，加大了对农民的补贴力度，
使城乡居民收入稳步增长。今年以来，我
市预算执行情况总体良好，上半年全市财
政的民生支出主要用于省、市“十大实事”
等方面，有力推进了全市社会事业发展和
民生改善。

白红战指出，要进一步完善财政指标
体系，加强对债务风险的防范。同时，要
强化预算监管，有关部门要增加责任心和
使命感，依法执行预算，把有限的资金用
好管好。

市人大常委会副主任王旭彤、王平，秘
书长刘焕成参加视察。

二七区签约
凤凰都市传媒
本报讯（记者 安群英 通讯员 康定银

王天朗）8月11日上午，香港凤凰卫视全资
子公司、凤凰都市传媒与郑州市二七区人
民政府举办了“城市品牌塑造形象宣传升
级战略合作”签约仪式，香港凤凰卫视常务
执行副总裁、执行董事崔强，香港凤凰卫视
业务发展副总裁兼凤凰都市传媒总裁刘作
庚，市领导李秀奇、丁世显、雷志、党普选出
席签约仪式。

凤凰卫视以“拉近全球华人距离”为宗
旨，已成为全球华人世界国际知名华语电
视品牌，其建设、运营的 LED 显示屏代表
当前国际一流水平，此次双方签署的战略
合作内容包括凤凰都市传媒有限公司运用
其媒体资源对二七区形象进行包装、提升、
传播，对二七区各类资讯进行全球传播，二
七区则为凤凰都市传媒在辖区发展壮大提
供诸多服务和便利。据悉，凤凰都市传媒
有限公司即将在二七区注册成立全港资河
南分公司。

香港凤凰卫视副总裁、凤凰都市传
媒总裁刘作庚在致辞中说，凤凰都市传
媒首先选择了河南，选择了与二七区合
作，希望能够利用凤凰所具有的品牌价
值、全球性电视媒体运营经验、强大的节
目制作能力和丰富的内容来源，为二七
区、郑州市、河南省的经济、社会、文化发
展做出贡献。

本报讯（记者 李娜 文 李
焱 图）8月11日是全国首个肢
残人活动日，省、市肢残人协
会为残疾人举行了一场“我想
有个家·走近你我他”相亲会，
近200名残疾男女来到世纪欢
乐园，寻找属于自己的缘分。

在主席台一侧挂着数百
个粉红色卡片，上面写着编
号、性别、年龄、学历、职业、身
体状况、联系方式等，这些卡
片悬挂起来，形成了一座粉红
色的“鹊桥”。不少残疾人或
拄着双拐、或坐着轮椅，认真
看着卡片，并把心仪人的编号
记下来，准备做进一步了解。

从开封赶来的金女士说，
她儿子 31 岁了，是小儿麻痹，
每月维修机电也能赚到 3000
元。金女士说:“我们想今天给
孩子挑个合适的女友。”

被称为“袖珍公主”的小

莉（化名）一登场便吸引了众人
目光。她身高不到1.3米，一副
孩童面孔，可已经 23 岁了，她
丝毫没有因为自己的身高而羞
涩，她觉得矮个子也有优势：

“我们之中很多都成了演员，因
为个低，相对行动就非常灵
活。”经过寻觅，她暗自记下了
一位和自己一样是“袖珍人”的
男士的个人信息。

经过真情告白、现场表演
等环节后，大家进入自由交流
期。活动即将结束时，已有 3
对残疾人朋友表示相互有好
感，愿意尝试交往。

郑州市肢残人协会主席
梅丽告诉记者，为了让更多的
残疾人找到另一半，他们特意
举办了这次残疾人相亲会：

“给他们创造更多彼此认识的
机会，让他们敞开心扉，有机
会拥有一份真正的感情。”

昨日是“文明排队日”，
长兴路办事处的青年志愿
者在辖区公交站点向市民
宣传文明乘车、文明排队理
念，劝阻不文明行为，引导
市民有序乘车。

本报记者 李利强 摄

黄线管理 城管外包 互查互评

花园路街道办独创“创建三宝”
本报讯（记者 党贺喜 通讯员 曹建刚）

位于“城之中”的金水区花园路街道办事
处不仅是郑州也是中原的“窗口”，“窗口”
越来越靓靠什么？“内动力就在于持续不
断地探索管理创新、体制创新和机制创
新。”办事处主任李婷说。

城市管理的“独门利器”
这两天，该办事处部分路段内的商户

门店前纷纷平添一道黄线。这是干什么
用呢？“这条黄漆线就是一条‘警戒线’，商
店内一切物品不允许突出黄线！”办事处
城管科负责人解密说。其实，“黄线管理”
所包括的内涵远不止这些，各商户老板不
得不再“管得宽”些：门店前自行车、电动
车必须整齐停放，如果摆放不整齐，城管
那就不客气。

“黄线管理法”推出近一周来，仅在纬
二路示范一条街，该办执法中队就与沿街
所有门店签订了“三包”责任书和画线定
责，店外突出经营，被一条黄线挡住了。

城管体制的“深水试验”
2009年10月份，作为第一个“吃螃蟹”

者，该办将辖区内的道路保洁、市容维护
等九项管理职责，通过公开招标方式，外
包给郑州市金顺物业公司。

表面看，这次“深水试验”似乎仅仅是
由“花钱养人”变为“花钱雇人”的转向，实

际上却是城市管理的体制性变革。政府
不是把马路一“卖”了之，在为企业健康运
营提供坚实保障的基础上，对履约企业实
行严格的绩效考核和监管，外包费用实行
逐月支付，利润（考评费）按照每月综合成
绩兑现。

盘点10个月的外包效果，该办做了一
个长长的“深呼吸”：辖区内占道经营现象
基本得到遏制，市容环境明显改善。

长效机制的“万能钥匙”
自从年初打响创建迎检攻坚战以

来，花园路街道办事处社区主任们也
“管得宽”了——社区之间互相交叉，
检查评议。由街道办事处、社区、辖区
内公共单位和社会各界力量组成的评
议团成为跨单位、跨区域的监督员和
评委。

花园路独特的“办情”就是公共单位
多，有106家；省人大、省政府、省政协等这
样的高级别机关多。如何调动方方面面
创建的积极性？他们探索出的互查互评
是个宝，辖区公共单位不论级别高低、规
模大小和隶属关系，均平等地参与到城
市管理之中。整治效果好，社区发流动
红旗；整治不力，不管你级别有多高也得
蓝旗“伺候”。前不久，小小的工业院社区
还“隆重”地给省人大常委会机关颁发锦
旗呢！

“开上车，就像给自己装上了隐形的翅膀……”坐
在驾驶位上，因小儿麻痹在轮椅上生活了30多年的
张李云兴奋不已。昨日是首个全国肢残人活动日，
省、市肢残人协会组织40多名残疾人试驾了我市首
批改装好的汽车。据介绍，这种汽车根据肢残人的特
点，在车上安装了不同的辅助装置，方便司机操控。

本报记者 李焱 摄

40余名残疾人
试驾改装汽车

首个全国肢残人活动日

百名残疾朋友相会觅佳偶百名残疾朋友相会觅佳偶


